



Sehr geehrte benediktinische
Kolleginnen und Kollegen,

mit großer Freude laden wir Sie zur BENET 2026 ein, der 10. Internationalen benediktinischen Lehrerkonferenz, die von Mittwoch, 7. Oktober, bis Samstag, 10. Oktober 2026 im Kloster und in der Schule in Melk, Österreich, stattfindet.

Das Thema unseres Treffens lautet:

Lernen zu leben! (vgl. RB Prol. 20)
Stabilität und Gastfreundschaft – eine Einladung.

Auf den Felsen Christus gebaut, sind benediktinische Schulen seit Jahrhunderten Orte, an denen Schüler und Lehrer – Mönche und Laien – Zugehörigkeit finden und ein Zuhause haben. Dieses Zugehörigkeitsgefühl ermöglicht es uns, zu wissen, wer wir sind, woher wir kommen und wohin wir gehen. Darüber hinaus ermöglicht es uns, andere willkommen zu heißen und mit ihnen die Frohe Botschaft des Evangeliums zu teilen.

In einer Welt, die sich immer schneller verändert, gewinnt das Charisma der benediktinischen Erziehung zunehmend an Bedeutung. Technologie und Medien verbinden und isolieren zugleich, Marktkräfte treiben uns hin und her, an verschiedenen Orten brechen Gewalt und Krieg aus, Instrumente und soziale Strukturen scheinen sich in ständigem Wandel zu befinden. Unter der Oberfläche suchen Männer und Frauen jedoch weiterhin nach denselben grundlegenden Antworten, die durch das Evangelium Jesu Christi dem Leben Sinn und Zweck geben. Mit den Worten unseres heiligen Vaters Benedikt können wir auch sagen: „Seht, wie der Herr uns in seiner Liebe den Weg des Lebens zeigt“ (RB Prol. 20).

Der Tisch wird für uns in Melk gedeckt, der alten Festung, die 1089 in eine „Schule des Herrn“ umgewandelt wurde. Seitdem wird das Klosterleben auf dem Felsen über der Donau ohne Unterbrechung fortgeführt. Aufzeichnungen über eine Knabenschule in Melk reichen bis ins Jahr 1140 zurück. An diesem heiligen Ort werden wir uns unter der Schirmherrschaft des heiligen Koloman versammeln, des irischen Pilgermärtyrers, dessen Reliquien in der Abteikirche verehrt werden.



Das Thema für BENET 2026 basiert auf dem Motto der Schule von Melk: *Discimus vitam*. Wir werden aus Melk in unsere Gemeinden und Schulen zurückkehren, nachdem wir das teilen konnten, was wir mitgebracht haben, und bereichert durch die Gaben anderer in der benediktinischen Bildungstradition. Wir werden zurückkehren, nachdem wir neue benediktinische Freunde und Weggefährten gefunden haben. Wir werden zurückkehren, erneuert in unserer Berufung und besser vorbereitet, unseren Schülerinnen und Schülern eine Ausbildung zu bieten, die ihnen nicht nur Wissen und Fähigkeiten vermittelt, sondern vor allem Gründe zum Leben und für die es sich zu leben lohnt.

Alles ist bereit. Kommt zum Festmahl! (vgl. Mt 22,1-14)

Anmeldehinweise, die Konferenzgebühr, Stipendienanträge, Möglichkeiten zur finanziellen Unterstützung, Workshop-Anmeldungen und weitere Details werden Ende Februar 2026 verschickt. Bitte merken Sie sich vorerst den Termin vor und geben Sie die Nachricht an andere benediktinische Schulen in Ihrer Region weiter.

Wir freuen uns darauf, Sie in Melk begrüßen zu dürfen.

Mit freundlichen Grüßen in Christus und dem heiligen Benedikt,

P. Julian Schaumlöffel OSB
Präsident
[International Commission on Benedictine Education \(ICBE\)](#)

Abt Ludwig Wenzl OSB
[Klostergemeinschaft und Schule Melk](#)



ICBE
INTERNATIONAL
COMMISSION ON
BENEDICTINE
EDUCATION

